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Por hechos presuntamente ocurridos entre el 22 y 23 de septiembre 

Caso Monsalve: revelan nuevos datos 
Gobierno se alista ante formalización 
Publicación apunta a 
que el taxista que 
trasladó al 
exsubsecretario y su 
denunciante dijo que 
no estaba en 
condiciones de 
consentir una 
relación sexual. 
También se apunta a 
llamadas de al menos 
tres autoridades de 
Interior a la víctima. 

Por Redacción 
cronicaíadiarioelsurc 

urante las últimas horasse 
D= revelado una serie de 

nuevos antecedentes res 
pecto de la acusación de viola 
ción contra el exsubsecretario del 
Interior, Manuel Monsalve, mien- 
tras en el Gobierno se preparan 
para enfrentar la inminente for: 
Malización de quien fuera el en- 
cargado de la seguridad nacional 
hasta hace menos de un mes. 

Según publicó el medio ExAn- 
te, el testimonio del taxista que 
llevóla noche del domingo 22 de 
septiembreal entonces funciona: 
rio de Gobierno y a una integran 
te de su cartera será clave para la 
presentación que hará el fiscal 
Metropolitano Centro Norte, Xa 
vier Armendáriz. 

Endichos detalles, que ya están 
en manos del Ministerio Público, 
la información de prensa detalla 
quese trata de “un testigo creíble, 
que aportó antecedentes relevan 
tes para mostrar que la denun 
ciante no estaba en condiciones 
de consentira una relación sexual 
y que habría explicitado suinten: 
ción de que la fueran a dejara su 
departamento en el centro”. Sin 
embargo, finalmente ambos fue. 
ron dejados enel hotel Panameri 
cano, donde vivía Monsalve. 
Además el medio de investiga 

ciónCiperexpuso que tanto el ex 
subsecretario como su jefe de ga. 
binete, Gabriel De la Fuente; elje- 
fe directo de la denunciante, Gus- 
tavo Herrera, y la jefa de personal 
del ministerio, Claudia Hernán- 
dez, llamaron a la funcionaria 
cuando ella iniciaba una licencia 
médica y todavía no estampaba 
su acusación. 

Según la publicación, en los dí 

Se espera que con los antecedentes recopilados el fiscal Xavier Armendariz solicite pronto una fecha para formalizar: 

La vocera Camila Vallejo , 

manifestó que "si la 

Justicia llega a informar 

eso (la formalización de 

Monsalve), lo único que 

quiere decir es que la 

justicia avanza”. 

Anuncio lo realizó durante su Cuenta Pública 

Boric ante próximo ingreso de ley de 
aborto: “No da lo mismo quién gobierne” 
Asegura que un 
sector se opondrá 
cuando presente el 
proyecto en 
diciembre. 

El Presidente Gabriel Boric pro. 
Anunció ayerun discurso enel que 
preparó el camino para la presen 
tacióndel proyecto deley de abor 
to en diciembre próximo: en me 
dio de unaactividad realizada es 
te martes en Lo Espejo sobre los 
avancessobre pago de pensión de 
alimentos y responsabilidad pa 
rental, aseguró que “no da lo mis 
moquien gobiema” y enfatizóen 
la importancia del trabajo que ha 
hecho el Ejecutivo por los dere 
chos de las mujeres. 

Ensualocución, el Mandatario 
destacó que “este es un tema que 
tenemos que ser capaces de trans- 
mitir a las nuevas generaciones. 
Como decíalaministra(dela Mu 
jer, Antonia Orellana): los dere 
chos delasmujeresse han idoad 
quiriendo de generación en gene 
tación y no podemos retroceder 
en ellos, pero para eso tenemos 
que seguir educando, y hay algu 
nosque no creen que haya quese 
guir avanzando en los derechos 
para las mujeres”. 

“Poreso no da lo mismo quién 

El Presidente tuvo una alocución en Lo Espejo. 

gobierna. Poresoacáesimportan: 
te,vecinos y vecinas, que más allá 
delascarasquesevensiempreen 
lascampañaselectorales, veamos 
enel fondolasideas, quéesloque 
proponen, cuálessonlos partidos 
quelosapoyan,cómose hancom: 
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as previos, el 4 de octubre, Mon 
salve había sostenido una reu- 
nión con la denunciante, en la 
que ella le dejó claro que los he 
chos ocurridos en el Hotel Pan 
americano no contaron con su 
consentimiento. 

Las llamadas de integrantes de 

la planamayordelasubsecretaría 
ocurrieron a partirdesulicencia, 
iniciadael 8 de octubre, y fueron 
al menos nueve esos intentos de 
contacto, realizados entre el 9 y 
1x de octubre. Ella solo contestó 
alajefa de personal, quien le dijo 
que, por orden de Gabriel de la 

  

El diputado Andrés Celis (independiente-Chile Vamos) celebró 
que el Ministerio Público haya declarado como admisible su que- 
rella contra la ministra del Interior, Carolina Tohá, por una even- 
tual obstrucción a la justicia en el marco de la investigación del 
caso Monsalve: "Al asumir como querellante, voy a exigir que se 
investigue a fondo y sin concesiones. La justicia no se negocia, y 
mucho menos se diluye. Aquí se deben rendir cuentas y no voy a 
permitir que se encubra ninguna posible anomalía, y mucho me- 
nos ninguna irregularidad”. 

portado históricamente también 
esos partidos”, puntualizó. 

Boric recalcó que “acá es im 
portante que entendamos que 
todos estos proyectos, todas es 
tas leyes de las que he hablado 
noson casualidad;son producto 
de la lucha de un pueblo, que 
han debido ser reconocidas por 
la política y que han generado 
muchas disputas”. 

“Hasta hace muy poco, un par 
de años, había un sector impor 
tante de la sociedad chilena que 
seoponía ala ley de divorcio, que 
se opuso virulentamente a cues 

    
tionescomo la pildora del día des 
pués, que se opuso a la ley de 
aborto en tres causales, y que no 
mecabe ninguna dudaque cuan 
do presentemos en diciembre la 
ley de aborto también se van a 
oponer”, añadió. 

Y cerró sudiscurso con una cer 
teza: “Vamos aseguir demostran 
do también que hay una diferen 
ciasustantivaen quién gobierne, 
y yo por lo menos tengo la con 
vicción de que acá, junto con us 
tedes, vamos a seguir avanzando 
ennoretroceder en derechos pa- 
ra las mujeres”. 

Fuente, necesitaba hablarle. La 
denunciante le respondió que es 
taba con licencia médica. Y no 
volvióa contestarningún tipo de 
mensaje. 

  

FORMALIZACIÓN 
Todos estos antecedentes esta: 

rían ya en manos de Armendá 
riz, quien debe decidir pronto 
cuándo pedirá fecha para la in 
minente formalización de Mon 
salve, momento para el cual La 
Moneda se prepara, pues espera 
una nueva oleada de cuestiona 
mientos tras el feble y errático 
manejo del caso. 

La ministra secretaria general 
de Gobierno, Camila Vallejo 
(PC), manifestó que “si la Justi: 
cia llega a informar eso (la for 
malización de Monsalve),lo úni: 
co que quiere decir es que lajus 

' 

    
ticia avanza. Y nuestro Gobier 
no confía en que la Justicia siga 
haciendo su trabajo”. 

“Porlo tanto, nada cambia des 
de la posición de Gobierno, más 
que reforzar y reafirmar la con 
fianza que nosotros estamos de 
positando desde el Poder Ejecuti 
vo, frente aunentequees autóno- 
mo, que es la Justicia”, agregó la 
vocera de Gobierno. 

Sobre la ofensiva por parte de 
laoposición, lasecretaria de Esta 
dopuntualizó que “los parlamen 
tarios de oposición toman accio. 
nes contra el Gobierno de carác 
ter política, jurídica, de manera 
permanente. Pero el ro] de la mi 
nistra está en cumplirsu función 
según la legislación, la institucio 
nalidad, y además en función de 
las tareas que el presidente le ha 
encomendado”. 

    

Femández se refirió al tema por el Presupuesto 2025. 

Ministra de Defensa 
descartó 
desfinanciamiento 
en las FEAA. 
Maya Fernández refutó dichos de 
comandante en jefe. 

La ministra de Defensa, Ma- 
ya Fernández, se distanció de 
las declaraciones del coman: 
dante enjefe del Ejército, gene 
ral Javier Iturriaga, quien, en el 
marco dela discusión de la ley 
de Presupuesto de 2025 en la 
Cámara Baja, aseguró que solo 
una parte delas tropas están fi 
nanciadas por ley y que de los 
7.000 soldados de tropa profe 
sional que tiene autorizada la 
institución, apenas “se está fi 
nanciando a 1.600”. 
Ayeren radio Infinita, la se 

cretaria de Estado afirmó: “Yo 
descarto totalmente el desfi 
nanciamiento de las Fuerzas 
Armadas. Todo lo contrario; 

  

  

nosotros hemos ido recupe 
rándolo. En un momento hu 
bo una disminución del presu- 
puesto producto de la pande 
mia. Quiero decir que hoy en 
día, el presupuesto financia to- 
dolo que todo loque tiene que 
ver con oficiales u oficiales”. 

Fernández explicó que el 
problema “tiene que ver con 
la conscripción y los soldados 
detropa profesional. Hacemu 
cho ya hemos tenido una 
reducción de la cantidad de 
conscriptos”. 

Y mástarde Fernández opinó 
que “es malo parael país ques 
temos manoseando públic 
mente los temas de defensa”.- 
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